Nuestros océanos, los pulmones del planeta Tierra



Diana Marín | Campus Puebla

El Día Mundial de los Océanos fue propuesto por primera vez en el año 1992, durante la Cumbre de la Tierra de Río de Janeiro, pero no fue hasta el año 2008 que la **Asamblea General de las Naciones Unidas** designó el 8 de junio como el **Día Mundial de los Océanos.** Su objetivo es generar conciencia sobre su importancia y las maneras de ayudar a preservarlos.

Pero, ¿qué hace tan importantes a nuestros océanos?

1 . Son el pilar de la vida

Cubren 2 terceras partes de la Tierra, es decir, el 71 % de su superficie y contienen el 97% del agua del planeta.

2.- Son nuestros reguladores del clima

El océano sirve como regulador climático, absorbiendo el exceso de calor del planeta y redistribuyéndolo alrededor del mundo por medio de las corrientes marinas y los vientos en la

superficie del mar, regulando los efectos del cambio climático. Además, produce la mayor parte del oxígeno atmosférico gracias al fitoplancton, superando al producido por todos los bosques del mundo combinados.

3.- La riqueza de la vida marina

El océano es el bioma donde la vida comenzó. El 80% de los animales de la Tierra viven en él y los biólogos creen que existen hasta 5 millones de especies marinas aún por descubrir.

La vida del océano es diversa y ayuda a mantener el equilibrio del ecosistema, desde mamíferos tan grandes como la ballena azul hasta variedades de fitoplancton y krill.

4.- Fuente de materias primas y energía

Los océanos son un recurso energético muy valioso, además de que contienen bolsas de gas y petróleo, nos ayudan a producir energía renovable a partir de la fuerza de los movimientos marítimos y las corrientes submarinas.

5.- Recursos laborales y económicos

Son la plataforma de soporte de la mayor parte de las actividades económicas del mundo. Generan recursos laborales y económicos que favorecen la pesca, la industria, el comercio, el turismo; además de que sirven como vías de transporte y han tenido gran relevancia en la política y economía.

6.- La frágil belleza del océano

Los paisajes oceánicos son los más bellos, el azul infinito combinado con el cielo del horizonte, en cualquier parte del mundo forma una imagen espectacular. Los arrecifes de coral, las islas y las penínsulas que alberga, son paisajes increíbles.

El 80% de la contaminación de los océanos es causada por los seres humanos y más de 8 millones de toneladas termina en los océanos cada año, costando la vida de un millón de aves marinas y casi 100,000 mamíferos marinos al año. La celebración del Día Mundial de los Océanos de este año tiene el lema <Limpiemos nuestros océanos>> y propone soluciones para la prevención de la contaminación por plástico, que causa enormes daños a la riqueza marina.

Algunas acciones que puedes tomar para reducir la contaminación por plásticos en el océano son: reducir tu consumo de energía y las emisiones de CO2, utilizar menos productos plásticos, mantener limpias las playas, no comprar productos hechos de animales marinos y apoyar a organizaciones que protegen los océanos.

¡No te quedes sin actuar! Los océanos son los pulmones de nuestro planeta.